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POLÍTICA 
Los jóvenes y las mujeres serán un voto decisivo para la elección interna de los candidatos del PAN, aseguró 
Armando Rivera Castillejos, quien dijo que aproximadamente gastará 700 mil pesos en su precampaña. (EL) 
 
Estuvo en campaña Manuel González Valle junto a militantes activos de las comunidades de la Venta, la Lira, 
el Ahorcado, Sanfandila, y dijo que es importante que haya una propuesta clara de lo que debe ser la acción de 
gobierno. Habló del tema de la familia, de educación y de salud. (EL) 
 
El secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón Neve, dijo que no se va a tolerar a nadie, ni va a 
permitir que a nadie se coaccione el voto de panistas durante los procesos internos, hacía cualquier candidato, 
a favor o en contra. Pidió a la precandidata del PAN Guadalupe Murguía que si tiene pruebas de lo que dijo, 
las presente y además presente una denuncia formal ante las instancias electorales. (EL) 
 
Manuel González Valle mencionó sobre las declaraciones que hizo la precandidata Guadalupe Murguía 
Gutiérrez, que lo desconoce y esperaría que esto no esté sucediendo. (EL) 
 
Guadalupe Murguía Gutiérrez recorrió la tarde de ayer, casa por casa, visitó a panistas para invitarlos a 
sumarse a su proyecto político y obtener su voto, que la lleve a representar a su partido en la contienda 
constitucional al cargo de presidenta municipal. Manifestó su compromiso de un gobierno con dignidad, de 
cercanía, atento a las necesidades sociales, en busca de la promoción y desarrollo de las personas para 
mantener la calidad de vida de los queretanos. (EL) 
 
Se impugnó el método de elección de candidatos a presidentes municipales por el PRD en los municipios de 
Pedro Escobedo, Corregidora, Tequisquiapan y Ezequiel Montes, debido a que se pretende imponer candidatos 
por parte del comité directivo estatal, así lo informó Armando Avilés, secretario general del comité municipal 
del PRD en Tequisquiapan. (EL) 
 
El PAN no viola la ley electoral al hacer pintas en bardas y utilizar espectaculares de sus candidatos, siempre y 
cuando los presenten como tales, ya que la reglamentación electoral estatal estipula que una vez que se 
aprobaron las candidaturas ya están en precampaña, aseguró la presidenta del consejo general del Instituto 
Electoral de Querétaro, Cecilia Pérez Cepeda. (EL) 
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El Instituto Electoral de Querétaro acordó contemplar el Internet como método de difusión de propaganda para 
los partidos políticos y a pesar de que se conocen muchos ejemplos de campañas de denostación, no hay una 
sola queja al respecto, aseguró la presidenta del consejo general del Instituto Electoral de Querétaro, Cecilia 
Pérez Cepeda. (EL) 
 
 
Con el objetivo de prevenir que el sector educativo se vea involucrado en el proceso electoral de Querétaro, la 
Secretaría de Educación ha distribuido cerca de 22 mil folletos, donde se informa a cada uno de los 
trabajadores sobre las sanciones a las que se pueden hacer acreedores, señaló su titular Raymundo Gómez 
Ramírez. (EL) 
 
Cabeza. Las mujeres queretanas desperdician espacios en la política del Estado, así lo sostuvo Norma Saeb 
Camargo, secretaria general de la Asociación de Mujeres Universitarias. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. En sesión solemne de la LV Legislatura por la renovación de la Constitución del Estado de Querétaro, 
la presidencia de la comisión de puntos constitucionales lamentó la omisión de los honores al lábaro patrio, por 
parte de la mesa directiva y añadió que en un año se ha avanzado mucho. (MR) 
 
Cabeza. Durante el segundo día de trabajo del parlamento infantil, los 25 niños diputados visitaron el 
CONALITEG, donde conocieron el proceso con  el que se elaboran los libros y la importancia de hacer textos 
de calidad. (MR) 
 
Cabeza. No se han recibido más que tres solicitudes de licencia por parte de los diputados que pretenden 
participar en los comicios del 5 de julio, informó Miguel Martínez Peñaloza, hasta ayer presidente de la mesa 
directiva de la LV Legislatura del estado. (EL) 
 
Cabeza. Serán los suplentes los que se encarguen de terminar los pendientes que se dejan en la nueva 
Constitución del Estado, así lo dijo el día de ayer el presidente de la mesa directiva de la Legislatura, Miguel 
Martínez Peñaloza, en el marco de la celebración del primer aniversario de la renovación de la Constitución 
política del Estado de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Una de las dependencias que recibió mayor presupuesto para este 2009 fue el Tribunal Superior de 
Justicia, por lo que no se explica el retraso en el pago de nómina de los trabajadores, señaló la presidencia de 
la mesa de concertación política, en el Congreso local. (MR) 
 
SECCIONES 
Sección. Juan Antonio Isla habló sobre el caso de Jacinta, una indígena que fue acusada de secuestrar a 
agentes de la AFI. Este caso ha llamado la atención de medios nacionales, así como de organismos defensores 
de los derechos humanos locales, nacionales e internacionales, hasta la cámara de diputados federal nombró 
una comisión para hacer una visita al CERESO donde purga su sentencia Doña Jacinta. Esta es la primera 
ocasión en que miembros del congreso se ocupan de un caso en particular. Este caso es un símbolo de las 
deficiencias de nuestro sistema judicial, de la discriminación que sufren indígenas, mujeres y pobres. Este 
escandaloso caso constituye un ejemplo de la respuesta cruel y en ocasiones punitiva del estado, como si la 
represalia sirviera de modelo intimidatorio. (MR) 
 
Sección. Juan José Arreola y Teresa Garay comentaron que la clínica Corpomed ha dado un pésimo servicio 
a derechohabientes del IMSS que se hacen hemodiálisis en ese sitio. Hay un sin fin de irregularidades, por lo 
que intervino un legislador federal, quien presentó una denuncia ante la COFEPRIS y ante la Secretaría de la 
Función Pública. Si se encuentran irregularidades en esta clínica se tiene que clausurar inmediatamente y el 
Seguro Social tiene que darles el servicio a los pacientes en otro lugar. También se dice que hay dos personas 
del IMSS que se están llevando su buena cantidad de dinero por hacerse de la vista gorda en cuanto a las 
irregularidades de la clínica… Por otro lado comentaron que hay que hablar con el Secretario del Trabajo para 
ver cuántos empleos se han creado y cuántos se han perdido, además de saber cuántos son temporales o 
permanentes, así como el promedio del salario. (MR) 
 
Sección. Ana Yolanda López comentó que es muy importante trabajar en política todos los aspectos sociales 
que estamos viviendo. Norma Saeb, representante de la asociación de mujeres universitarias de Querétaro, 
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Zulima García Falcón investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, dijo que el 
género tiene que ver en todo, se dice que el género es una construcción social que se encuentra en todos los 
ámbitos de la vida, que se hace a partir de nuestras diferencias biológicas y tiene que ver con las grandes 
desigualdades. Es en la modernidad cuando la mujer ha luchado más por sus espacios. Sonia Cárdenas 
Manríquez, integrante de la asociación de mujeres consejeras electorales, dijo que hoy la mujer sí tiene más 
oportunidad de participar en política, los partidos políticos son los que tienen que implementar acciones 
afirmativas, lo que se denomina como cuotas, para que la mujer pueda acceder a cualquier cargo de elección 
popular, cree que ahora las mujeres si están ocupando cada día, cargos como el de una Secretaría, algo que 
no sea de elección popular, piensa que sí se están abriendo más las puertas, aunque hace falta mucho más y 
que es responsabilidad de todos, es responsabilidad compartida. Zulima dijo que falta voluntad política para 
introducir el género como corriente principal de toda política, lo que se llama transversalidad de la política de 
género, lo que significa que la corriente principal de cualquier política pública va a ser diferenciar lo que 
necesitan las mujeres de lo que necesitan los hombres, para darle a todos los ciudadanos igualdad de 
oportunidades. En Querétaro sí se trata bien a la mujer, pero hay prácticas en la política electoral como el que a 
las mujeres que están no se les da la oportunidad al igual, se les pone en segundo lugar, es difícil que a una 
mujer la pongan como plurinominal. Norma dice que el camino de la mujer en la política, como en todo lo 
demás, no es fácil, hace falta un poco más de decisión para entrar al campo de la política en términos serios. 
Sonia señala que una de las actividades que tiene el Instituto Electoral de Querétaro, sobre todo en época no 
electoral, es impartir educación cívica y capacitación electoral a toda la ciudadanía y eso es básico, para que la 
gente se interese en participar. Invitaron a la mesa redonda de mujer y política mañana a las 5 de la tarde en el 
auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
 
Cabeza. Este martes se espera que cerca de 4 mil personas acudan a pagar la tenencia vehicular, además de 
los movimientos que se realicen en los bancos y por Internet. De acuerdo a la Secretaría de Planeación y 
Finanzas se espera recaudar en total más de 300 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Es necesaria la aplicación de un seguro para garantizar el pago de las empresas del sector automotriz 
a sus proveedores, consideró la Secretaría de Desarrollo Sustentable, tras asegurar que la situación está mejor 
de lo que se dice. (MR) 
 
Cabeza. Dos de cada tres empresas en la entidad no tienen la posibilidad de acceder a préstamos, debido a la 
falta de educación financiera, señaló el representante de Nacional Financiera, José Luis García Jaro. (MR) 
 
Cabeza. Implementa la COPARMEX un programa de crédito para que sus afiliados puedan adquirir equipos de 
cómputo, señaló el presidente de esta confederación patronal, Luis Mier. (MR) 
 
Cabeza. Se dio a conocer la convocatoria para el premio de calidad del Estado de Querétaro. El Director David 
Chaparro Aguilar, apuntó que ésta será la décimo quinta edición, y con este premio se pretende fomentar el 
desarrollo de las empresas. (MR) 
 
Cabeza. El CONCYTEQ cuenta con 37 mdp para su programa de estímulos, señaló su director Alejandro 
Lozano, quien recordó que el año pasado se recibieron las solicitudes de 18 proyectos. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
No me reúno con Francisco Domínguez para ofrecerle apoyo alguno, señaló el rector de la máxima casa de 
estudios Raúl Iturralde Olvera, luego de explicar que el diputado con licencia le ha notificado que concretó la 
gestión de 25 mdp pata la Universidad Autónoma de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. En breve la subsecretaría de egresos de la Secretaría de Hacienda entregará 25 mdp para la 
construcción de la primera etapa del campus aeropuerto de la UAQ. (MR) 
 
Cabeza. Al respecto el rector Raúl Iturralde Olvera apuntó que será en el segundo semestre del año, cuando 
se comience la construcción de la primera etapa del campus de la Universidad. (MR) 
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SOCIEDAD 
La próxima semana comenzarán las obras de infraestructura para la captación de agua en los 18 municipios de 
Querétaro, aseguró Salvador Dominique Carrera, delegado regional de la comisión de zonas áridas, para lo 
que se utilizará un recurso de 43 mdp que donó el gobierno federal. Se pretende que las obras terminen antes 
del 15 de junio que comenzará la temporada de lluvias. (EL) 
 
 

MUNICIPIOS 
 
La empresa ANCEL donó al municipio de Querétaro, 288 pares de guantes especiales para la gente de 
recolección de basura y quienes laboran en los rastros, con lo cual se reducen los riesgos para los trabajadores, 
de cortaduras, pinchazos, y en época de lluvias, aseguró el Secretario de servicios públicos, Juan Alberto 
González Arce. (EL) 
 
Cabeza. Reciben trabajadores de limpia y electricistas del municipio capitalino, la donación de 288 pares de 
guantes fabricados por la empresa Hansel, con lo que se protegerán al realizar sus labores. (MR) 
 
 
Desde la preapertura del parque Bicentenario, hasta el pasado fin de semana, se registraron más de 150 mil 
visitantes, mientras que atracciones como la montaña rusa y el río rápido, registraron filas de una hora y media, 
aseguró la directora del parque, Cecilia Cevallos. (EL) 
 
 
Cabeza. El Centro de desarrollo comunitario parque Bicentenario cuenta aún con el 20% de superficie para 
colocar nuevas atracciones o áreas verdes, por lo que se está analizando un posible proyecto de expansión, 
dicen las autoridades. (MR) 
 
Cabeza. Será en el mes de mayo cuando se gradúen 80 cadetes de la quinta y última generación de policías, 
informó la Secretaría de seguridad pública del municipio de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Dos mdp invertirá la Secretaría de Desarrollo Social Municipal en la casa de la cultura de la comunidad 
de los Ángeles en Corregidora, la cual atenderá a mil 500 personas semanalmente. (MR) 
 
Cabeza. Será a finales del mes de abril cuando en el municipio de El Marqués se realice el primer simulacro de 
entrega recepción, manifestaron las autoridades, tras resaltar que la contraloría estatal está capacitando a 110 
funcionarios. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués se invertirán cerca de un mdp en la rehabilitación del lienzo charro de la 
demarcación, con la finalidad de que se cumplan los requisitos de la Federación de Charros para que el 
inmueble pueda ser utilizado para congresos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Asegura el secretario de salud en el Estado, Rafael Ascencio, que el abasto de medicamentos en los 
hospitales del Estado es del 95%, sin embargo reconoció que esta es un área de oportunidad aún, para el 
sector salud en el Estado de Querétaro. (EL) 
 
El día de ayer el secretario de salud Rafael Ascencio dio inicio de manera oficial a la semana nacional de salud 
bucal, con el lema, salud bucal, mucho más que dientes sanos, que se realizará del 30 de marzo al 3 de abril. 
Señaló que en lo que va de la administración, crecimos al doble en atención bucal. (EL) 
 

AGRICULTURA 
A pesar de la temporada de cuaresma, pescados y mariscos tienen tendencia estable en sus precios, así lo 
indicó Manuel Valdés Rodríguez, Delegado estatal de SAGARPA, quien dijo, que aproximadamente Querétaro 
tiene una producción pesquera de 400 toneladas. (EL) 
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En próximos días arrancará el programa emergente para la temporada de estiaje, en los municipios del todo el 
Estado, así lo comentó Gilberto Ortega Mejía, secretario de desarrollo agropecuario, para el que dijo, se 
utilizarán 700 mil pesos. (EL) 
 
La Secretaría de Desarrollo Agropecuario incrementará 200 mil pesos, los recursos que se tienen en el 
programa de apoyos emergentes por la sequía, y pasará de 500 mil a 700 mil pesos. (MR)  
 
El gobernador Francisco Garrido hizo entrega de medios de Procampo y apoyos de programa a proyectos 
productivos, con una inversión de 40 mdp a los municipios de Tolimán, Peñamiller, Ezequiel Montes, San 
Joaquín, Cadereyta y Colón. (EL) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido llevó a cabo en el municipio de Colón, la entrega de medios de pago 
procampo y apoyo a los programas productivos Sicousa, con recursos del orden de los 72.4 mdp. (MR) 
 
Cabeza. La Delegación de Querétaro de la procuraduría agraria ha recibido de febrero a la fecha 264 
solicitudes para el programa de apoyo a proyectos productivos FAPA, y 42 para el esquema Promosag. (MR) 
 

LABORAL 
 
Todo sindicato está obligado a atender cualquier tipo de reclamación de la base trabajadora o contra ésta, 
señaló José Humberto Espinosa, titular del Sindicato Nacional de Salud sección 32, quien destacó que hasta 
el momento no tiene conocimiento de que existan irregularidades laborales por parte de los agremiados de 
dicho sindicato. (MR) 
 
Cabeza. Este miércoles estará en Querétaro el secretario del trabajo Javier Lozano Alarcón, quien presidirá la 
reunión del consejo estatal, en donde se dará un diálogo con el sector productivo. Por la mañana estará en la 
UTEQ para entregar el premio de vinculación Universidad Empresa. (MR) 
 
 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
 
Da a conocer la PGJ la captura de tres sujetos que dieron muerte a un relojero del municipio de Tequisquiapan. 
La dependencia destacó que se pondrán a disposición del juez de primera instancia penal y podrían alcanzar 
una condena de 50 años de prisión. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han registrado 300 llamadas de extorsión, informó la PGJ, luego de señalar 
que ahora la población está mejor preparada para denunciar este tipo de llamadas telefónicas y no caer en 
ellas. (MR) 
 
La Secretaría de Gobierno admitió que se carece de patrullas en la zona serrana y los policías son vulnerables, 
sin embargo destacó que no se tienen indicios de que en la zona esté presente el crimen organizado. (MR) 
 
 


